

ACTA Nº 17 / 2017

MESA DEL DEPORTE EN EDAD ESCOLAR DE ARAGÓN

En Zaragoza, en la sala de Cultura del Departamento de Educación, Cultura y Deporte, sita en la Avda. de Ranillas nº 5 D, Edificio Dinamiza, planta 2, 50018, se reúnen los miembros de la Mesa del Deporte en Edad Escolar de Aragón, el día 26 de octubre de 2017 a las 9.00 horas, con los asistentes anotados al margen, presidido por su titular y con el siguiente:

Orden del día:

Asistentes:

D. Ángel Elhombre López
Dña. María Carmen Félix Vidal
D. José Miguel Plumed Aldecoa
Dña. María Jesús García Ceballos
D. Jorge Moliner Noya
D. Pedro Suñén Oliván
D. Eduardo Nuez

Secretaria:

Dña. Montserrat Rodríguez Pallás
(Jefa Sec. Deporte Formativo, Universitario y A.D)

1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Información sobre el inicio de los XXXV Juegos Escolares y las modificaciones aplicadas en el programa.
3. Información sobre el Programa "Juega en Valores"(VADI) y su implantación en varios deportes.
4. Proyecto de integración de VADI en los centros educativos como herramienta educativa y modelo de cooperación con el profesorado.
5. Información sobre el Banco de actividades 17-18, propuestas de incorporación.
6. Información sobre la implantación del programa "Escolares activos, ciudadanos vitales" en nuevos centros educativos.
7. Ruegos y preguntas.

Informaciones previas:

Se inicia la reunión con el saludo de la Secretaria y el agradecimiento a los asistentes por su asistencia.

El Director General de Deporte D. Mariano Soriano Lacambra se incorpora a la reunión agradeciendo a los asistentes su asistencia e implicación en la Mesa del Deporte.

A continuación, se procede al desarrollo de los puntos arriba indicados:

1. Lectura y aprobación del acta anterior.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, por unanimidad.

2. Información sobre el inicio de los XXXV Juegos Escolares y las modificaciones aplicadas en el programa.

Se informa de las diferentes modificaciones que se han realizado en la aplicación de Juegos escolares al inicio de este curso escolar. Los más significativos son:

- La aplicación de los Juegos Escolares no permitirá inscribir a niños menores de 2011 o mayores de 2002. Tampoco aquellas modalidades deportivas que no estén convocadas en las bases generales o aquellas que siendo convocadas su federación no presente normativa para ser aprobada.
- Aquellos equipos que no estén cerrados (es decir, con todos los condicionantes cumplidos) no podrán imprimir licencias.
- Se incorpora una nueva disciplina deportiva Karate, con una modificación de las Bases Generales para su incorporación.
- Los deportes de Hípica y Pelota hasta ahora estaban convocados; pero no participaban, por primera vez van a entrar en este curso escolar.
- Las escuelas deportivas se han abierto a fecha 17 de octubre, creando únicamente una modalidad de escuela mixta nivel C. Su planteamiento es para aquellos deportistas que se inician en el deporte y no van a competir. Se ha modificado también la licencia de escuela para que no se parezca a la licencia deportiva para competir. Se valorará para el próximo curso el realizar solamente un documento en pdf con el número de licencia.
- Se recuerda que al inicio de curso las federaciones deben presentar su normativa específica y una vez aprobada se abre la aplicación. Se propone la posibilidad de poder marcar unas pautas en el deporte escolar que sean comunes a todos los deportes. Por ejemplo, que todos los niños deben jugar un período mínimo de tiempo, sobre todo en categorías de iniciación. En la próxima reunión de la Mesa del Deporte se comentará la posibilidad de realizar algunas propuestas de modificación en cuanto a la participación de los niños en los partidos en edades de iniciación.

3. Información sobre el Programa "Juega en Valores" (VADI) y su implantación en varios deportes.

El 21 de octubre se ha iniciado el programa Juega en Valores "VADI" (Valores Aragón Deporte Integración) en los Juegos deportivos en edad escolar. Tras la prueba que se realizó el curso pasado en la Copa primavera en categoría alevín de baloncesto, se han incorporado mejoras y aportaciones que tuvimos tras el pilotaje. VADI se inicia con tres deportes de equipo, Baloncesto en la categoría benjamín, Fútbol sala en la categoría pre-iniciación e iniciación y Voleibol en la categoría benjamín y alevín.

Se comenta que es un cambio en el modelo de los Juegos Escolares y que será lenta su incorporación. Se ha empezado la divulgación por redes sociales, por la página web y también en los partidos se acercan voluntarios (alumnos de Tafad del les Itaca) a informar a los padres del cambio que representa y para que conozcan la aplicación.

Se han realizado sesiones de formación en cada federación a los coordinadores de las entidades participantes, entrenadores, árbitros. Y cuando alguna entidad lo ha solicitado, se ha realizado una sesión con los padres de los equipos participantes.

Además de la competición organizada por la federación, se pretende que este programa pueda realizarse también en el ámbito local-comarcal y que se pueda utilizar en todas las provincias. Para ello, se están realizando unas sesiones de formación a coordinadores de entidades deportivas, árbitros, entrenadores, familias. Estará habilitada en la página web de deporte escolar un espacio VADI para informar del programa.

Se explica que los alumnos de la Escuela de Artes de Zaragoza, en su proyecto final de curso, han desarrollado el diseño de la aplicación y el cartel actual.

Se propone dar información sobre VADI en las Jornadas Provinciales de EF y en las Jornadas de Formación +EF que se celebrarán el próximo 25 de noviembre en Almudévar.

4. Proyecto de integración de VADI en los centros educativos como herramienta educativa y modelo de cooperación con el profesorado.

Una vez iniciado el programa VADI, se comenta la posibilidad de poder realizar un proyecto parecido en el ámbito escolar. Para la próxima reunión de la Mesa se buscarán ideas para poder utilizar esta aplicación como herramienta en los centros educativos.

Se comenta la posibilidad de utilizarla en los centros PECCAS, en aquellos que realizan actividades en los recreos.

Con las aportaciones de la próxima reunión se intentaría diseñar y realizar una formación para el profesorado y empezar a valorarlo para el primer trimestre de 2018.

5. Información sobre el Banco de actividades 17-18, propuestas de incorporación.

En noviembre se va a lanzar a los centros educativos el próximo Banco de actividades 17-18 con unas 15 propuestas deportivas.

Se comenta la posibilidad de crear unas jornadas de concentración o jornadas deportivas en determinadas instalaciones, como podría ser el CAD y que los centros fueran a participar o a visitarlas en una fecha concreta.

Se está elaborando la opción de realizar el banco de actividades a nivel comarcal, pues pueden llegar a ofertar actividades más cercanas a los centros educativos de la zona.

6. Información sobre la implantación del programa "Escolares activos, ciudadanos vitales" en nuevos centros educativos.

Dña. M^a Jesús García Ceballos informa del pilotaje del programa realizado el curso pasado en el les Valdespartera, donde se ha conseguido una implantación con 85 alumnos.

Este curso se amplía el pilotaje a 3 centros más con un modelo diferente en cada centro:

- les Itaca, con deportes de equipo donde conviven alumnos del barrio y del centro.
- les Luis Buñuel, en el barrio de la Almozara donde los clubes tienen muchas dificultades para conseguir instalaciones. Se está desarrollando muy bien el piragüismo y el tenis de mesa.

- La Puebla de Alfindén, en este modelo el coordinador comarcal de la Mancomunidad es el que realiza las gestiones de coordinación.

Las dificultades en general, son la convivencia con otros modelos que ya existían en los centros, como el Píee y empresas que gestionan las actividades extraescolares.

7. Ruegos y preguntas.

Se comenta la posibilidad de cambiar el formato de los Premios Escuela y Deporte para el próximo curso. Manteniendo la jornada de formación que se celebra a principio de curso, para poder compartir los trabajos y experiencias realizadas por los docentes. En la próxima reunión se añadirá como un punto en el orden del día, para valorar diferentes opciones.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión y se propone la próxima reunión de la Mesa para el viernes 1 diciembre de 2017.

En Zaragoza, a 14 de noviembre de 2017




LA SECRETARIA DE LA
MESA DEL DEPORTE EN EDAD ESCOLAR DE ARAGÓN